
 
 

 

ATA DA 58ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

ODONTOLOGIA DO INSTITUTO DE SAÚDE DE NOVA FRIBURGO (ISNF). Às 12:00 2 

(doze horas) do dia 03 (três) de outubro de 2023 (dois mil e vinte e três), a professora Fernanda 3 

Signorelli Calazans, deu início à Reunião Ordinária deste programa utilizando a ferramenta 4 

conferência web. Participaram os docentes: Fernanda Signorelli Calazans, Adriana Dibo da 5 

Cruz, Alessandra Areas, Andréa Videira Assaf, Angela Scarparo, Bruna Lavinas Picciani, 6 

Cinthya Gomes, Flavia Maia Silveira, Gabriela Alessandra da Cruz Galhardo Camargo, 7 

Helvécio Povoa, Lívia Azeredo Alves Antunes, Leonardo Antunes, Márcia Thomas e Renata 8 

Ximenes. Participou também o discente Emannuel Monteiro representante dos discentes da 9 

turma de 2023.2. A reunião começa com Fernanda Calazans dando as boas-vindas e 10 

introduzindo o representante de turma de 2013, Emannuel da Silva, que agora participa das 11 

reuniões colegiadas. Emannuel agradece e se coloca à disposição. Fernanda destaca a normativa 12 

sobre alunos bolsistas e menciona alunos envolvidos com o Instagram do PPGO e com o 13 

Instagram da sala de áudio e vídeo, Saúde Consciência.   ITEM 1:  Aprovação da ata da 57ª 14 

reunião ordinária do Programa de Pós-graduação em Odontologia do Instituto de Saúde de 15 

Nova Friburgo enviada por e-mail. A coordenadora do programa, Fernanda Calazans, 16 

apresentou a versão corrigida da ata da última reunião ordinária, que foi aprovada pelos 17 

presentes. ITEM 2:  Inclusão em ata e aprovação da plenária das bancas de qualificação e 18 

defesa. Foi aprovada a banca de qualificação de mestrado do(a) aluno(a) SARAH ARRUDA 19 

GONÇALVES FERRAZ DA COSTA, intitulada: “CLAREAMENTO DE CONSULTÓRIO 20 

COM INTERVALOS DE DOIS E SETE DIAS ENTRE AS SESSÕES CLÍNICAS: ENSAIO 21 

CLÍNICO RANDOMIZADO SOBRE SENSIBILIDADE DENTÁRIA UTILIZANDO GEL 22 

CLAREADOR COM PH ÁCIDO”, orientada por MARCOS DE OLIVEIRA BARCELEIRO, 23 

FERNANDA SIGNORELLI CALAZANS a ser composta pelos(as) Profs(as) Drs(as): 24 

MARCOS DE OLIVEIRA BARCELEIRO (PPGO/ISNF/UFF) - Membro Titular Luiz Augusto 25 

Poubel (PPGO/ISNF/UFF) - Membro Titular Alessandra Reis Loguercio (UEPG) - Membro 26 

Titular Fernanda Signorelli Calazans (IPPGO/ISNF/UFF) - Membro Suplente Ricardo Hidalgo 27 

(ISNF/UFF) - Membro Suplente. Foi aprovada a banca de qualificação de mestrado do(a) 28 

aluno(a) Thaís de Oliveira Fernandes, intitulada: ASSOCIAÇÃO ENTRE A EXPERIÊNCIA 29 

DE CÁRIE DENTÁRIA E ESTADO NUTRICIONAL EM CRIANÇAS E ADOLESCENTES: 30 



 
 

 

UMA OVERVIEW DE REVISÕES SISTEMÁTICAS E ANÁLISE BIBLIOMÉTRICA. , 31 

orientada por Lívia Azeredo Alves Antunes, a ser composta pelos(as) Profs(as) Drs(as): Lívia 32 

Azeredo Alves Antunes (PPGO/ISNF/UFF) - Membro Titular Flávia Maia Silveira 33 

(PPGO/ISNF/UFF) - Membro Titular Roberta Barcelos Pereira de Souza (ISNF/UFF) - 34 

Membro Titular Leonardo dos Santos Antunes (UFF /PPGO ISNF) - Membro Suplente e 35 

Miriam Fatima Zaccaro Scelza (UFF) - Membro Suplente. ITEM 3:  Aprovação do novo 36 

Regimento - discussões e sugestões. A coordenadora do programa apresentou as atualizações 37 

feitas no regimento do programa, com base nas sugestões recebidas por e-mail e WhatsApp. 38 

Gabriela Camargo questionou o prazo para o orientador solicitar a entrada direta do aluno de 39 

mestrado para o doutorado. A coordenadora do programa informou que não há prazo definido 40 

no regimento geral da PROPPI. A professora Adriana Dibo sugeriu que fosse acrescentado ao 41 

regimento que o aluno não precisa ter defendido o mestrado para ser aprovado no doutorado. A 42 

coordenadora do programa concordou com a sugestão, e foi acrescentado ao regimento o 43 

seguinte texto: "O aluno matriculado em um curso de mestrado poderá passar diretamente para 44 

o doutorado desde que: houver solicitação do seu professor orientador, devidamente 45 

fundamentada; a avaliação positiva de uma banca examinadora composta por professores 46 

indicados pelo colegiado do programa; a aprovação dessa avaliação pelo colegiado do 47 

programa." A professora Lívia Antunes ressaltou que o aluno que optar por entrar diretamente 48 

no doutorado não terá o título de mestre. A coordenadora do programa concordou com a 49 

observação, e foi acrescentado ao regimento o seguinte texto: "O aluno que optar por entrar 50 

diretamente no doutorado não terá o título de mestre." O novo regimento do programa foi 51 

aprovado por unanimidade pelos presentes. Os professores votaram e definiram não inserir no 52 

regimento a entrada direta do aluno para o curso do Doutorado. Houve alteração no artigo 23 , 53 

o texto foi alterado para “ os editais serão elaborados por uma comissão a ser definida pelo 54 

colegiado do PPGO-ISNF.” No artigo 33 houve a troca no texto de licença maternidade para 55 

licença parental. A coordenadora Fernanda Calazans abre a votação para a avaliação 56 

Bibliométrica, a maioria da plenária votou em não modificar essa parte do texto. Foi 57 

acrescentado no regimento que os alunos especiais não poderão fazer a disciplina de Estágio 58 

Docente. O Regimento foi aprovado pela plenária. ITEM 4:  Aprovação do Edital de 59 

Doutorado. Em reuniões técnicas com a Capes e PROPPI, a coordenadora Fernanda Calazans 60 



 
 

 

explica que o motivo da abertura do processo Seletivo de Doutorado no ano de 2023 e a da 61 

recorrência de abertura do processo Seletivo de Doutorado de 2 em 2 anos (bienal). A turma de 62 

Doutorado com o início em 2023 já começa a receber as bolsas em em 2024. Se esse curso 63 

tivesse início em 2024 as bolsas só começariam em 2025. A professora Gabriela Alessandra 64 

questiona se existe a possibilidade de ingresso de alunos especiais e a coordenadora explica que 65 

sim, respeitando o quantitativo do regimento. O professor Leonardo Antunes demonstra 66 

preocupação de que os alunos de Doutorado trabalharão durante 4 anos, que sejam observadas 67 

as áreas de atuação da pesquisa. A professora Fernanda Calazans apresenta o Edital do Processo 68 

Seletivo do Doutorado com as datas (16 a 20 de outubro de 2023) e números de vagas que serão 69 

oferecidas. O Corpo Docente é composto por 13 professores aptos a orientar os alunos; os 70 

jovens docentes permanentes e os professores colaboradores não podem orientar. A professora 71 

lembra que cada professor pode ter no máximo 5 orientações simultâneas. Foi discutido qual 72 

seria o critério de desempate e a plenária votou na seguinte sequência: nota do currículo, nota 73 

de apresentação de projeto, nota de inglês. Após votação, decidem dar mais peso ao currículo. 74 

Foi definido o valor do processo seletivo de 200 ou 250 reais. Foi feita uma modificação no 75 

calendário do concurso, apresentada pela professora. Foram modificadas pontuações no quadro, 76 

explanadas na reunião. A aprovação do Edital de Doutorado será finalizada por e-mail.  ITEM 77 

5: Solicitação dos professores. Solicitação de aprovação de co-orientação: Daiana Martins de 78 

Campos Furtado (orientadora: Bruna Lavinas; co-orientador: José Alexandre Mendonça - PUC 79 

Campinas); Paula Beltrão (orientadora: Marcia Thomas; co-orientador: Marlus Cajazeira); 80 

Rhayanne Siqueira (orientadora: Marcia Thomas; co-orientador: Marlus Cajazeira); Luana 81 

Neves (orientadora: Marcia Thomas; co-orientador: Marlus Cajazeira); Nathália Fernandes 82 

Silva (orientador: José Eduardo Amarante; co-orientador: Eduardo Coutinho).ITEM 6:  83 

Orientações de uso da sala de áudio/vídeo. A coordenadora Fernanda Calazans comunica que 84 

já está no site do PPGO, Nova Friburgo, o formulário para agendamento dos serviços 85 

oferecidos, assim como os horários de atendimento do servidor técnico administrativo 86 

responsável pelo setor, William Kitzinger. ITEM 7: A professora Fernanda Calazans comunica 87 

a todos da plenária e aos membros da comissão de bolsas, que recebeu dos alunos bolsistas os 88 

planos de trabalho e que todos os planos de trabalho foram satisfatórios. A plenária toma 89 

ciência. ITEM 8: A professora Fernanda Calazans recebeu um e-mail sobre o Prêmio de 90 



 
 

 

Excelência Científica da Universidade Federal Fluminense e a sugeriu a indicação da professora 91 

Lívia Antunes para o prêmio. A plenária após votação aprova a indicação. ITEM 9:Assuntos 92 

gerais. A coordenadora abre uma discussão, a pedido da professora Gabriela Camargo, sobre a 93 

fonte 250, sobre a compra de materiais de pesquisa, que de acordo com a professora Gabriela 94 

os alunos e os professores estão arcando com o material. A professora Fernanda Calazans 95 

explica sobre a dificuldade em obter verbas para projetos especialmente da fonte 250, devido a 96 

atrasos na liberação de recursos. Também discutem a verba disponível e possíveis usos, como 97 

publicações e manutenção de equipamentos. Há sugestões de aumentar o valor da verba. Existe 98 

a proposta de utilizar a verba para adequações laboratoriais em questões de biossegurança. Não 99 

havendo mais assuntos a tratar, a reunião foi encerrada às 13 horas e 26 minutos. E para constar, 100 

eu, Mariana Lima Müller, Assistente em Administração, do Programa de Pós-graduação em 101 

Odontologia do Instituto de Saúde de Nova Friburgo lavrou esta ata a qual vai assinada por 102 

mim e pela profª coordenadora Fernanda Signorelli Calazans em 10 de outubro de 2023. 103 
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